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Desmantelan en 
Atlixco inmueble con 
vehículos robados
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DEL PROGRAMA DELFÍN BUAP

AUDI pagará este 
día lo que debe a 
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Gobierno tendrá un 
cambalache de terrenos 
con empresarios para 
poder reubicar la sede  
de Finanzas

 El gobernador Sergio Salomón y el director general del IMSS, Zoé Robledo Aburto supervisaron el 
avance de la construcción del hospital de San Alejandro. PAG. 6
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Trabajamos en unidad 
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con los diputados
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EN ATENCION MÉDICA 
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Auditoría denuncia 
a Conade de Ana 

Guevara por irregulari-
dades en 279 millones 

gastados en 2020

  La rectora Lilía Cedillo al presidir el Tercer Informe de Labores de Mir-
na López, destaca los logros académicos del Complejo Regional Centro.

Ayuntamiento capacita a empresas 
para tratar aguas residuales en Puebla

 Convocados por el coordinador 
Ignacio Mier, diputadas y diputa-
dos de las bancadas de Morena, 
Partido Verde Ecologista de 
México y Partido del Trabajo se 
reunieron con la Doctora Claudia 
Sheinbaum Pardo.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

VIERNES
23.02.2024 Puebla tendrá 2 diputadas plurinominales de Morena en la próxima legislatura federal,

Como los líderes morenistas no duermen, la madrugada del jueves 22 de febrero se 

posición no llegará.

en la lista, está asegurada su curul.
Carlos Evangelista, actual diputado local, salió en la tómbola de los pluris federales, pero 

junio.

Senado, no fue seleccionado ningún poblano.

cia, el respeto a los críticos?

duda la conformación de la alianza electoral para la presidencia municipal de San Pedro 
Cholula.

En San Andrés Cholula, la más fuerte aspirante Guadalupe Cuautle renunció a la presi

auditoría a las cuentas sindicales

se hizo de la victoria solo con 22 por ciento de los votos de la base sindical.

Sin embargo, el Gobierno estadounidense nunca abrió una investigación formal contra 
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INAI INDAGA A LA 
PRESIDENCIA DE MÉXICO 
POR DIFUNDIR DATOS DE 
CORRESPONSAL DEL NYT

El INAI anunció una investigación 
por la difusión del teléfono de una 
corresponsal del New York Times 
en la conferencia matutina.

MADRE DE NAVALNI 
ACUSA A AUTORIDADES 
DE AMENAZARLA Y 
QUERER ENTERRAR 
CUERPO DE SU HIJO EN 
SECRETO

Liudmila Naválnaya, madre del 
líder opositor ruso, Alexéi Naval-
ni, publicó un video en Telegram 
donde realiza dicha denuncia.

“EN LÍNEAS 
GENERALES, EL RB20 
SUPONE UN PASO 
ADELANTE PARA EL 
EQUIPO”: CHECO PÉREZ

Sergio ‘Checo’ Pérez marcó hoy 
el segundo tiempo en la segun-
da de tres jornadas de pruebas 
de pretemporada, que tienen lu-
gar en Sakhir.

LUIS MIGUEL CUMPLE 
CON SU PÚBLICO 
EN QUITO PESE A 
INCERTIDUMBRE POR 
ESTADO DE EXCEPCIÓN

Luis Miguel se presentó Qui-
to ante 30 mil fanáticos que se 
dieron cita en el estadio olím-
pico Atahualpa en medio de 
incertidumbre por el estado de 
excepción
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BUAP: ESTÁ ABIERTA 
LA CONVOCATORIA 
DE VERANO DEL 
PROGRAMA DELFÍN

LA RECEPCIÓN DE SOLICITU-
DES FINALIZA EL 15 DE MARZO

Estudiantes de licenciatura con inte-
rés en la ciencia y la tecnología po-
drán participar en el XXIX Verano de 

-

Interinstitucional para el Fortaleci-
-

en integrarse a proyectos de investi-

por ciento son públicas y el resto pri-

-
cas y Ciencias de la Tierra; Biología y 

-
dades y Ciencias de la Conducta; So-

-
-
-

aceptación no podrá solicitar ningún 

-
-

-

-

-

°REDACCIÓN

de la Mujer Poblana 2024, inscríbete

-

-

-

-

cinas del Instituto Municipal del Deporte 

-

Zócalo de la Ciudad será el punto de en-
-

cual se busca crear un espacio recreativo 

-

La presentación de la Playera de la 
-

bién estuvo presidida por Diana Gabriela 
-
-

°REDACCIÓN

Rectora de la BUAP destaca los logros académicos del Complejo Regional Centro

-

-

-

-

-

grato ver sus logros y constatar su creci-

-

-

-

-

-

-

-

-

-

Investigadores de la institución e integran 

agroecológicos en la región Centro de 

-

-
-

-

°REDACCIÓN
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Ayuntamiento capacita a empresas 
para tratar aguas residuales en Puebla
Puebla, Pue- Las empresas reciben ase-
soría para la mejora de procesos para la 
reducción de carga contaminante de sus 
aguas residuales en Puebla y  para la 
reutilización de la misma, es así como el 
Gobierno de la Ciudad—encabezado por 
Adán Domínguez Sánchez, presidente 
municipal— contribuye a la reducción de 
descargas al drenaje y alcantarillado de 
la ciudad.

Y es que el Ayuntamiento de Puebla, 
ha asesorado a 87 empresas desde la 
Secretaría de Medio Ambiente, contan-
do con la colaboración de la Universidad 
de las Américas Puebla, logrando mejo-
rar sus procesos en materia de manejo, 
tratamiento y reúso de aguas residuales 
industriales.

Ante representantes empresariales 
que culminaron íntegramente su proce-
so de capacitación en la materia, Adán 
Domínguez destacó el trabajo municipal 
que, además de contribuir a la preserva-
ción del medio ambiente, busca elevar la 
calidad de vida de las personas y sus fa-
milias.

Además, de forma inédita, el munici-
pio de Puebla cuenta con un programa 
de riego de áreas verdes con agua tra-
tada, que se recibe por parte del Parque 
España, lo que ha permitido que ya se 

hayan utilizado más de 900 mil litros de 
ésta para la atención de espacios públi-
cos. De esta forma, se promueve entre 

la cultura del cuidado del agua.
La entrega de reconocimientos “Em-

presas con Rumbo Ambiental” estuvo 
presidida por Myriam Arabian Couttolenc, 
titular de la Secretaría de Medio Ambien-
te; Benito Corona Vázquez, Coordinador 

del Programa de Tratamiento y Manejo 
de Aguas Residuales Industriales; Ra-
món Bernardino García Suarez, Presi-
dente del Patronato del Parque España 
Puebla y Mario Vallejo Pérez, Vicerrector 
de Finanzas y Desarrollo Institucional 
UDLAP, Claudia Lizbeth Guillén Hernán-
dez, directora de UDLAP Consultores y la 
regidora Mariela Alarcón Gálvez. 

               °REDACCIÓN

MANIFESTACIÓN EN 
LOS SAPOS CONTRA 
PEATONALIZAR LA 3 
ORIENTE
Puebla, Pue. Vecinos de Los Sapos 
manifestaron su inconformidad con 
que la calle 3 Oriente sea peatonaliza-
da al no poder ingresar a sus viviendas 
y negocios, pues dijeron que sí se hace 
la inseguridad incrementará y los ser-
vicios no podrán entrar.

Cabe mencionar que las interven-
ciones tendrán lugar en 3 Oriente y 6 
Sur, Callejón de Los Sapos, adecuacio-
nes provisionales de prioridad peatonal 

-
cia, inclusión, comodidad y seguridad.

Durante el primer día de socializa-
ción de la prueba piloto para la peato-
nalización del Callejón de Los Sapos, 
los quejosos dieron su punto de vista al 
respecto y se negaron a apoyar el pro-

la circulación, las patrullas no llegan 
tras el llamado de los vecinos ante un 
hecho ilícito. Asimismo, señalaron que 
hay servicios como el del gas LP que no 
podría surtir si se bloquea el paso.

Asimismo, denunciaron que no 
han presentado ningún estudio previo 
que respalde el proyecto de peatonali-
zación impulsada por el Ayuntamiento 
de Puebla.

En tanto que Rubí Vázquez Cruz, 
subsecretaria de Movilidad y Seguri-
dad Vial, dialogó con personas incon-
formes a la peatonalización y explicó 
que, al ser sólo un estudio, la decisión 

arrojen estas pruebas piloto, por lo que 
°ALMA MÉNDEZ

AUDI pagará este día lo que debe a trabajadores

Puebla, Pue. Este viernes la empresa 
Audi México depositará a su personal 
sindicalizado los pagos faltantes corres-
pondientes a los vales de despensa, tras 
el convenio pactado con el Sindicato In-
dependiente de Trabajadores de Audi 
(Sitaudi), informó el dirigente de esa or-
ganización, César Orta Briones.

Esto tras realizar una denuncia el pa-
sado martes César Orta acusó a la em-
presa de autos Premium, de haber de-
positado menos de lo acordado, indicó 
que la empresa depositó mil 597 pesos 
por vales de despensa, cuando debería 

ser por un monto de mil 834.62 pesos a 
cada trabajador. Así como el pago en su 
totalidad los salarios devengados de las 
semanas 3 y 4, el bono extraordinario re-
troactivo a partir del 1 de diciembre, así 
como los vales de despensa de enero 
2024.

el líder gremial dio a conocer que los pa-
gos que realizará Audi son:

Dia del Cumpleañero: a quienes ha-
yan cumplido años del 01 de enero a la 
fecha y aquí es vayan a cumplir años 
hasta el 03 de marzo recibirán su pago 

bajo el concepto “Bono Complemento al 
salario”

Vales de despensa: recibirán la canti-
dad de $2071.36 que incluye el pago de 
vales de febrero y el faltante del mes de 
enero del 2024.

Bono Individual: recibirán su pago 
-

ción, del pago se descontará 1 día de sa-
lario que liquida 2 días de Paro Técnico 
al 50%.

Los pagos de prima vacacional: de las 
semanas 4 a la 8 serán pagados el próxi-
mo mes de marzo. °ALMA MÉNDEZ

información y  tendencias que 
debes conocer LO DE HOY  

es informarte al momento
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UN DIRECTOR DE OBRA 
PARA DAR CERTEZA 
DE CONSTRUCCIÓN DE 
CALIDAD: INGENIEROS 
DE PUEBLA
Puebla, Pue. El Colegio de Ingenieros 
Civiles de Puebla, aseguró que el he-
cho de que ya haya una ley actualiza-
da de la Construcción del Estado de 
Puebla y aprobada en enero pasado, 
es un avance, sin embargo, criticaron 
que dentro de esta no está contempla-
da un director de obra, quién es quién 
da certeza de construcción de calidad 
en los municipios y los estados.

Ingenieros, arquitectos, urbanis-
tas y diseñadores ambientales ase-
guraron que a pesar de que en ene-
ro pasado fue aprobada la Ley de 
Construcción del Estado, aún hace 
falta cubrir algunos recovecos dado 
a las diferentes características de los 

de Director Responsable de la Obra 
(DRO), pues es quién da certeza de 
construcciones de calidad en las enti-
dades y en las alcaldías.

En conferencia de prensa, Enri-
que García Fuentes, presidente del 
Colegio de Ingenieros Civiles del Es-
tado de Puebla (Cicepac), dijo que 
una de las grandes ausencias en esta 
nueva ley, es que no se marca a una 
persona responsable de obra en las 
entidades.

Ante ello mencionó que con dicha 
ley se podría desprender un regla-
mento estatal que sirva para todos los 
217 municipios, siendo prioritario el 
tema de que existan responsables de 
obras que se ejecutan en los mismos.

Asimismo, dijo que ni a nivel na-
cional, ni de estados o municipios se 

reglamentación adecuada y para te-
ner seguridad de las construcciones.

En este tenor coincidieron que 
más del 80% por ciento de las cons-
trucciones no se declaran, por lo que 
dijeron que en muy pocos casos se 
toman en cuenta dichas característi-
cas que se requieren en las obras

García Fuentes dijo que la ley no 
se tocaba desde 1935, por lo que di-
jeron que aún hace falta cubrir algu-
nos recovecos dado a las diferentes 
características de los municipios de 
la entidad. 

A este evento acudieron el Cole-
gio de Ingenieros Mecánicos Electri-
cistas del Estado de Puebla, Colegio 
de Arquitectos, colegio de ingenieros, 
arquitectos del municipio y Estado de 
Puebla, Colegio de Urbanistas y Di-
señadores Ambientales del Estado 
de Puebla. ALMA MÉNDEZ

Gobierno hará cambalache de 
terrenos con empresarios para 
reubicar sedes de secretarías
Puebla, Pue. El gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes anunció que hará un 
intercambio de terrenos al Consejo Coor-

-
bicar las sedes de las Secretarías de Fi-
nanzas y de Administración. 

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que tiene una buena relación con los em-
presarios, por ello, a través de una per-
muta se llegó a un acuerdo, para hacer 
este intercambio de predio. 

"Sí va a dar tiempo, y lo tenemos cla-

ramente contemplado, logremos un muy 
buen acuerdo con el Consejo, donde hici-
mos una permuta, y tenemos un terreno 
para poder potencializar el terreno que se 
tenía ahí, en lo que está enfrente de CU", 

en Av. 9 Oriente, Azcarate, tiene muchas 

tocado enfrentar. Sin embargo, no men-

mudanza se realice en su totalidad. 

"La intención es que podamos termi-
narlo antes, y que empiece el traslado. 

que ya tiene mucho tiempo con muchos 
dictámenes, no podemos esperar a que 
suceda una desgracia", dijo. 

Cabe mencionar que el predio que el 
Gobierno de Puebla ofrece al CCE, está 
a un costado del Periférico. Mientras que 
el Consejo Coordinador Empresarial en-
tregaría un terreno de 2 mil metros. 

           °SILVINO CUATE

HABRÁ MENOS COMERCIANTES EN EL CALVARIO ESTE AÑO

Puebla, Pue. El porcentaje de vendedores 
ambulantes ha bajado, para la instalación 
en la zona del Calvario, el día del viacrucis, 
según lo informó el titular de la Secretaría 
de Gobernación Municipal de Puebla, Jor-
ge Cruz Lepe, quien dijo que actualmente 
se mantiene en mil 800 espacios.

“Ya es un proceso que tenemos muy 

claro, estamos, para la siguiente semana 
ya en las condiciones de reunir a todos 
los representantes de las diversas orga-
nizaciones que año tras año se colocan 
en el Calvario, ya sabemos que es la fes-
tividad que en cuanto a número, siempre 
nos genera una cantidad muy importan-
te, aproximadamente entre mil 600, a mil 

800 comerciantes, ha bajado”, dijo.
Comentó que en estos últimos años 

de la administración municipal, han ob-
servado que el número de vendedores ha 
bajado, por motivos personales de cada 
organización que participa.

“Por ciertas obras, por ciertas condi-
ciones baja, pero yo creo que estemos 
hablando, menos de mil 600 comercian-
tes entre gente de puestos, juegos mecá-
nicos, por toda la avenida, y la Calzada 
de los Fuertes, tendremos una reunión, 
normalmente estamos en contacto con 
ellos, lo importante de la reunión es que 
nos asiste la Secretaría de Seguridad 

Agregó que en estas mesas de traba-
jo, también está presente la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC), el Área de 
Normatividad y Regulación Comercial, al 
igual que Protección Civil, para la vigilan-
cia y clausura de venta de bebidas alco-
hólicas, más las medidas preventivas en 
el recorrido del viacrucis.

“Es un esquema ya trabajado, ya lo te-
nemos muy claro, tengo una base de da-
tos, pero seguramente en las siguientes 
semanas estaremos reuniéndonos con 
ellos, para ver las condiciones, que ha-
gan sus conexiones adecuadas”, acotó. 
°SILVINO CUATE
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LA 28 DE OCTUBRE 
RECHAZÓ USAR 
PREDIO EN LA ZONA 
DE LA CENTRAL DE 
ABASTO
Puebla, Pue. Para evitar confronta-
ciones entre los comerciantes de la 
Central de Abasto, y la 28 de Octu-
bre, a la Organización se le destinó 
un predio, para su uso exclusivo, sin 
embargo, se niegan a usarlo, según 
lo dio a conocer el titular de la Se-
cretaría de Gobernación Municipal, 
Jorge Cruz Lepe, quien dijo que las 
negociaciones, se podría demorar 6 
meses. 

El funcionario municipal comentó 
que el predio que se le otorgó a la or-
ganización 28 de Octubre, se encuen-
tra frente a la Central de Abasto, sin 
embargo, son de 12 a 15 personas, 
las únicas que ingresan para vender, 

corta Santa Ana. 
"Tengo información de que son 

muy pocos, son unas 12, 15 perso-
nas, más que estar dentro del predio, 
se ponen a orillas de lo que es la vía 
corta Santa Ana, y tarde que tempra-
no, tendrán que entrar al predio, pero 
es un proceso que tendrá entre la 28 
de Octubre y nosotros, que tendrá 
que ir consumiendo como tal, para 
que llegue el momento que lo ocupen 
adecuadamente", dijo. 

Aseguró que el gobierno municipal 
busca solucionar esta problemática, 
por ello buscan mantener reuniones, 
con ambas partes, vendedores de la 
Central, al igual que con la 28 de Oc-
tubre, sin embargo, se puede exten-
der hasta 6 meses atender este tema. 

"Esto se va a llevar otros 5 o 6 me-
ses, probablemente cuando ya este-
mos terminando la administración", 
dijo. °SILVINO CUATE

Quedará pendiente el 
Hospital IMSS en Amozoc

Puebla, Pue. Zoé Robledo Aburto, di-
rector general de Instituto Mexicano del 
Seguro Social, dio a conocer que no se 
construirá en este sexenio el Hospital del 
IMSS en Amozoc, por ello, dejarán el pro-
yecto ejecutivo para el próximo gobierno, 
dicho inmueble sería el más grande de 
Puebla. 

Dijo que el proyecto contempla 260 
camas, y se dejará el proyecto ejecutivo 
para la siguiente administración, no obs-
tante, aclaró que la rehabilitación de San 
Alejandro se entregará antes de acabar 
el sexenio.

Robledo Aburto no dijo algo en es-

proyecto, ya no podrá ejecutarse por di-
ferentes factores, sin embargo, se dejará 

llegue el frente del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), pueda terminarlo. 

“Sigue creciendo mucho el tema de 

del gobernador, y poder haber hecho es-
tos subsidios que se entregaron de recur-
sos federales, pero que ya llegaron a muy 
buen puerto”, dijo.

Recordemos que la construcción fue 
anunciada en octubre de 2021, incluso 
el Congreso local aprobó la donación del 
predio para su ejecución.

INAUGURAN UNIDAD DE OFTALMO-
LOGÍA IMSS-BIENESTAR

El director general del Instituto Mexi-

cano del Seguro Social (IMSS), Zoé Ro-
bledo, y el gobernador de Puebla, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, inaugura-
ron la Unidad de Oftalmología del Hospital 
General de Cholula, que brindará servi-
cios de salud bajo el modelo IMSS-Bien-
estar y otorgará consultas, diagnósticos 
y tratamientos gratuitos a personas con 
problemas oculares.

En su mensaje, el director general del 
IMSS, Zoé Robledo, señaló que era ne-
cesario avanzar en el fortalecimiento de 
los servicios especializados, como es el 
caso de este centro oftalmológico y que 
la federalización de la atención médica a 
través del IMSS-Bienestar “hace posible 
que las cosas ocurran”.

Reconoció al personal de salud que 
brindará servicios de salud en esta uni-
dad, así como el trabajo conjunto con de-
pendencias estatales y federales, quienes 
en conjunto harán que este centro sea el 
hospital de referencia más importante de 
Puebla y de toda la región del país en ser-
vicios especializados para personas con 
padecimientos oftalmológicos.

El director general del Seguro Social 
detalló que lo importante de esta obra es 
el número de vidas que van a cambiar a 
partir de la atención que ahí se les va a 
brindar y el personal que estará a cargo. 
“Tenemos nuevos especialistas: cuatro 
plazas de Oftalmología que se están re-
clutando y 114 ya contratados”. 

Zoé Robledo destacó que la Unidad 

de Oftalmología va a romper muchos ré-
cords en trasplantes y procedimientos, 
además del tiempo en que fue construi-
da, para su equipamiento, la calidad y 
que cumple con los retos de las nuevas 
generaciones respecto a temas ambien-

uso de energía y que reducen la huella 
de carbono.

En su intervención, el gobernador de 
Puebla, Sergio Céspedes Peregrina, dijo 
que ampliar el acceso a los servicios de 
salud no sólo es un derecho, sino tam-
bién una obligación de la autoridad, por 
ello, con la nueva Unidad de Oftalmolo-
gía, el gobierno de Puebla y la federación 
fortalecerán la atención a favor de quie-
nes padecen alguna enfermedad o dis-

tengan una mejor calidad de vida.
El titular del Ejecutivo estatal expuso 

que modernizar, rehabilitar y construir 
hospitales o Centros de Salud, se con-
vierte en un tema de primer orden, por-
que contribuye a que millones de perso-
nas tengan espacios para atenderse y 
tener una vida plena.

Este hospital tuvo una inversión de 
130 millones de pesos para el fortaleci-
miento y ampliación de la Unidad de Of-
talmología, que cuenta con área de Con-
sulta Externa, seis consultorios, centro de 
esterilización y equipo, así como tres qui-
rófanos para cirugías ambulatorias, sala 
de recuperación y servicios. °SILVINO CUATE

Se aplicará la ley a Martín Zanes, edil de Tianguismanalco: Fiscalía
Puebla, Pue. El presidente municipal 
Tianguismanalco, Martín Zanes Cortés, 

Judicial, para comparecer por presunta-
mente, ser responsable de atropellar a un 
joven de 22 años de edad, informó el titu-
lar de la Fiscalía General del Estado de 
Puebla, Gilberto Higuera Bernal.

-
go tiene la responsabilidad de presentar a 
todos los supuestos responsables, ante un 
juez local y el alcalde, no fue una excepción.

Sin embargo, Higuera Bernal no comen-
tó cuándo será la próxima audiencia, única-
mente mencionó que, buscarán una buena 
argumentación, para que se aplique la ley.

“Hubo una aproximación con el Poder 
Judicial, esa es la ruta que tenemos que 

Fiscalía, debe presentar a los imputados 
ante el Juez, vamos a asegurar que se re-
suelva conforme a derecho, y que nuestra 
actuación en el Tribunal sea exitosa”, dijo.

Cabe mencionar que, ha transcurrido 
mes y medio, desde que Miguel Lauro N., 
fue arrollado el pasado 16 de enero, he-
cho donde perdió la vida, posteriormente 
el alcalde estuvo prófugo por un mes.

Por esta ausencia, el secretario de go-
bernación estatal, Javier Aquino Limón 
explicó que el alcalde no violó ningún re-
glamento, ya que, había solicitado con an-
ticipación un permiso temporal, para aban-
donar su cargo por un período de 28 días.

Asimismo, informó que el ex presiden-
te municipal de Cuyuaco, José Luis Re-

chy Tirado, fue detenido porque enfrenta 
cargos por despojo y abuso de autoridad. 
La carpeta recién se está conformando.

En otro tema, Alfredo Montes Mejía, 
coordinador General Especializado en 
Investigación de Robo de Vehículos, dio 
a conocer la detención en Nayarit de “El 
Rudy”, integrante de la banda delictiva 
“Los Bucanas”, quien está relacionado 
con un robo de vehículo en la Cuacnopa-
lan-Oaxaca. Además, cuenta con antece-
dentes por homicidio en grado tentativa, 
robo de vehículos y otros delitos.

Por otra parte, el titular de la Fiscalía 
General del Estado de Puebla informó 
que Jesús Saldívar Benavides, ex presi-
dente del Comité Directivo Municipal del 
PAN en Puebla está imputado y vincu-

lado a proceso por los delitos de abuso 
-

de enfrentar el proceso en libertad y debe 
-

te de las medidas cautelares.
Asimismo, la Fiscalía General del 

Estado de Puebla ejercitó acción penal 
en contra de cinco delincuentes de San 
Martín Texmelucan, detenidos en días 
pasados por el delito de robo agravado 
en contra de una mujer. Un sexto parti-
cipante que es menor de edad, quedó a 
disposición de las autoridades especia-
lizadas en Justicia para adolescentes, 
reveló Osvaldo Ramírez Zavala, titular de 
la Fiscalía Especializada en Investigación 
de Delitos de Alta Incidencia. °SILVINO CUATE
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Con federación, gobierno estatal 
fortalece sistema de salud: SS

EL GOBERNADOR SERGIO SALOMÓN Y EL DIRECTOR GENERAL DEL IMSS, ZOÉ ROBLEDO ABUR-
TO SUPERVISARON EL AVANCE DE LA CONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL DE SAN ALEJANDRO

CIUDAD DE PUEBLA, Pue. – El gobierno 
de Puebla y la federación coadyuvan para 
fortalecer el sistema de salud y garantizar 

-
dad para todas y todos los poblanos, ya 
sean derechohabientes o no, puntualizó 
el gobernador Sergio Salomón al super-
visar, con el director general del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé 
Robledo Aburto, el avance de la cons-
trucción del Hospital de San Alejandro.

El titular del Ejecutivo reiteró su re-
conocimiento al presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador por su vo-

este nosocomio, así como entregar bases 
a personal del IMSS-Bienestar.

En este sentido, reconoció a todas y 
todos los que integran el sistema de sa-
lud poblano por el trabajo que realizan 

diariamente para garantizar la salud de 
las y los poblanos.

El director general del IMSS, Zoé Ro-
bledo destacó la calidad y rapidez con que 
se ha avanzado el proyecto, con el cual no 
sólo se busca crecer el hospital, sino tam-
bién los servicios que antes no tenía como 
Clínica de Mama, Clínica del Dolor, Neu-
rocirugía, entre otros, “estos hospitales 
deben de ser cada vez más resolutivos”.

Resaltó que en coordinación con el go-
bernador del estado se emprendió una eta-
pa de trabajo intenso en el Régimen Ordi-
nario del IMSS para garantizar la atención 
de calidad y con oportunidad que requieren 
dos millones 164 mil derechohabientes.

Destacó que a la par del HGR No. 36 
“San Alejandro”, se han realizado impor-
tantes inversiones para la sustitución de 
las 415 camas, a través de la construc-

ción del Hospital de Cuautlancingo; ca-
mas adicionales en el segundo piso del 
Hospital “La Margarita” y la habilitación 
de dos Centros de Atención Temporal, 
“en suma son 230 camas nuevas que es-
tán hoy operando en diferentes lugares”.

El director general del Seguro Social 
informó que para la conclusión de obras 
en la entidad, durante 2023 se destinaron 
mil 077 millones de pesos, lo cual incluyó 
obras como el nuevo Hospital de Cuaut-
lancingo; reconstrucción del Hospital Ge-
neral de Zona (HGZ) No. 5; rehabilitación 
de 11 quirófanos; rehabilitación integral 
del Hospital General de Subzona No. 10; 

Nivel, así como la resonancia magnética 
del Hospital de Especialidades y trabajos 
de mantenimiento en el Hospital de Trau-
matología y Ortopedia. °REDACCIÓN

Seguiremos trabajando en unidad para consolidar la 4T: Sheinbaum en reunión de diputados

DELEGADOS DEL PAN 
Y PRI PIDEN A SERGIO 
SALOMÓN SEPARAR 
AGENDA PÚBLICA DE 
LA POLÍTICA
Puebla, Pue- Los delegados en Pue-
bla del Comité Ejecutivo Nacional 
del Partido Acción Nacional (PAN), 
Julio Hernández y del Partido Revo-
lucionario Institucional (PRI), Roberto 
Padilla, pidieron al gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina sepa-
rar agenda pública de la política.

Los representantes del PRI, PAN, 
PRD y PSI, Iván Galindo Castillejos, 
Javier Lozano Alarcón, Julio Hernán-
dez y Roberto Padilla acusaron que es 
más que evidente que en Puebla se 
está trabajando una “elección de es-
tado” para la gubernatura de Puebla.

Señalaron que funcionarios esta-

marcar una tendencia electoral en 
favor del candidato a la gubernatura 
por el partido que está en el poder, 
Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena). 

“Vemos a representantes de los 
tres poderes de gobierno haciendo 
actos políticos y se están metiendo 
en la cancha, por otro lado, represen-
tantes del Poder Legislativo y Poder 
Judicial los vemos que se están me-
tiendo en pleno proceso electoral”.

Manifestaron que desde la esfe-
ra nacional es obvio que habrá una 
operación política desde el Poder Fe-
deral, tanto para la candidatura pre-
sidencial como a la gubernatura en 
Puebla.

Manifestaron, que su única par-
tición en el ámbito local es que para 
el 2 de junio se tengan elecciones “li-
bres y democráticas”. °AURELIA NAVARRO

Convocados por el coordinador Ignacio 
Mier Velazco, la noche de este miér-
coles 21 de febrero, diputadas y di-
putados de las bancadas de Morena, 
Partido Verde Ecologista de México y 
Partido del Trabajo se reunieron con la 
Doctora Claudia Sheinbaum Pardo.

Al concluir la reunión privada, la 
doctora Sheinbaum Pardo señaló que 
seguirán trabajando en unidad, porque 
hay mucho por hacer para consolidar 
la transformación del país.

En tanto que el diputado Ignacio 
Mier Velazco, coordinador parlamenta-
rio de Morena, subrayó que es tiempo 

de mujeres; de mujeres capaces que 
aman a México.

El legislador consideró que fue una 
reunión muy amena donde conversa-
ron con su compañera de lucha sobre 
temas de la agenda nacional.

También hablaron sobre los diálo-
gos nacionales que se llevarán a cabo 
tanto en la Cámara de Diputados y el 
Senado de la República, como en las 
32 entidades del país y en los 300 dis-
tritos, para dar a conocer las reformas 
constitucionales enviadas por el Ejecu-
tivo y continuar con la transformación 
del país. °REDACCIÓN
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Tras protestas, AN autorizó 
instalación de un Centro de 
Votación sólo en San Andrés

EL GRUPO PLURAL 
LLEGÓ PARA QUEDARSE, 
RETÓ SILVIA TANÚS
Puebla, Pue. La coordinadora del Gru-
po Plural, Silvia Tanús Osorio sostuvo 
que pese al proceso de impugnación 
en su contra y la salida de diputados 
que conforman este equipo para ir por 
una candidatura “no hay manera de 
que desaparezca” porque ha sido le-
galmente constituido dentro de la LXI 
Legislatura del Congreso local.

Al igual que Eduardo Alcántara, 
Silvia Tanús puso en claro al coor-
dinador del Grupo Legislativo del 
Partido Acción Nacional (GLPAN), 
Rafael Micalco, que el Grupo Plural 
sólo puede plantear iniciativas, pero 
no tiene “voto de valor”, por lo que no 
caerían en alguna violación o irregu-
laridad legislativa.

Micalco Méndez quien alista presentar 
ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) una impugnación para 

Bajo ese contexto, Tanús Osorio re-
conoció que el Grupo Plural surgió en 
medio de un proceso electoral, razón 
por la cual algunos de los diputados 
que forman partede este equipo alistan 
pedir licencia para dejar la curul, pero 
eso no es razón tampoco para que esta 

-
so local.

Incluso sostuvo que, si todos sus in-
tegrantes se van hacer campaña, ella 
como coordinadora se puede quedar 
sola y seguir representando al Grupo 
Plural como diputada sin partido, por-

-
bada por la LXI Legislatura y eso la lle-
va a estar regulada en su creación.

De ahí que ve pocas probabilidades 
que la impugnación que presentará Mi-
calco Méndez ante la SCJN tenga posi-
bilidades de proceder a favor de lo que 
pide.    

El Grupo Plural está conformado 
por los diputados locales que renuncia-
ron a la fracción y partido del Revolu-
cionario Institucional (PRI):

Laura Zapata
Enrique Rivera
Norma Sirley Reyes
Adolfo Alatriste
Silvia Tanús
Jore Estefan Chidiac
A ellos, el primero en sumarse del 

PAN, fue Eduardo Alcántara Montiel, 
para el 15 de febrero, las congresistas 
Erika Patricia Valencia Ávila y Lizzet 
Minto García renunciaron al GLPAN y 
se integraron al Grupo Plural, sumando 
9 diputados locales sin partido.

   °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El alcalde de San Andrés 

este será el único municipio donde la Co-
misión Permanente del Partido Acción 
Nacional (PAN) autorizó la instalación de 
un Centro de Votación, el cual se llevara 
a cabo el domingo 25 de febrero o a más 
tardar el 3 de marzo.

Con este proceso, dijo se cierra cual-
quier posibilidad de imposición de candi-
dato como acusan los panistas que man-
tienen desde hace tres días el plantón en 
la sede del PAN estatal, acusando que 
Guadalupe Cuautle, esposa de Mundo 

candidata a la alcaldía de esta demarca-
ción para los comicios del 2 de junio.

El panista sostuvo que en San An-
drés Cholula se tienen las condiciones 
para que, se lance la convocatoria, se 
den los registros de aspirantes y se des-
ahogue la votación en el Centro de Vo-
tación Mixto.

Aclaró que con este procedimiento no 
se excluirá a nadie y mucho menos a las 
mujeres que buscarán ser las próximas 
alcaldesas de San Andrés, entre ellas su 
esposa Guadalupe Cuautle, de quien rei-

ha hecho creer.

Por el contrario, sostuvo que mucho 
se ha hablado de la igualdad de género, 
por lo que es momento de demostrar que 
se actúa en congruencia dentro del par-

contra una sola persona, solo por no que-
rer que una mujer encabece el gobierno 
municipal de San Andrés Cholula.

“Hay libertad de expresión, pero hay 
que ser responsables de nuestros actos, 
hace tres años se hablaba de una impo-
sición, hoy es diferente, se tiene auto-
rizado un Centro de Votación para San 

Andrés Cholula a diferencia de los 216 
municipios restantes donde habrá desig-
nación directa. No puedes pedir equidad 
de género, postulando a tres hombres y 
dos mujeres”.

El panista reiteró que Guadalupe 
Cuautle está a la espera de la convocato-
ria para poder inscribirse en este proceso 
interno, y precisó que sería importante 
que San Andrés Cholula sea gobernado 
por una mujer, después de esta enco-
mienda ha estado ocupada por ocho va-
rones.°AURELIA NAVARRO

CRÍTICAS “REVENTARON” A PAOLA MIGOYA Y 
DECIDIÓ BAJARSE DE VOCERÍA DE ARMENTA
Puebla, Pue. Paola Migoya, renunció 
como integrante del equipo de vocería 
del candidato a la gubernatura por el par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), estuvo en el cargo menos de 
24 horas.

Dio a conocer que la decisión la tomó 
por “prudencia y respeto” para no seguir 
generando confrontaciones dentro de 
Morena, esto luego de que fuera seve-
ramente criticada en redes sociales por 
haber sido en el 2018 crítica contra el 
presidente Andrés Manuel López Obra-
dor.Criticas en redes sociales hicieron 
renunciar a Paola Migoya al equipo de 
Armenta

Incluso uno de los morenistas que se 
dijo sorprendido por ver que Morena Pue-
bla había incluido como vocera a Migoya 
fue el diputado federal, Mario Miguel Ca-
rrillo, quien no dudó en recordarle:

“En el 2018 fue recibida con brazos 
abiertos en nuestra coalición y al no con-
seguir nada, lo primero que hizo fue des-
potricar en contra del Presidente López 
Obrador y en contra de MORENA”. 

Este miércoles 21 de febrero Morena 
presentó al equipo de “vocería” que daría 
respuesta a las acusaciones o señala-
mientos que pudieran surgir contra Ale-
jandro Armenta Mier.

Al ser cuestionada de su cambio, y su-
marse al partido que criticó por años con 

Obrador emprendió, la líder estatal del 
partido Olga Lucía Romero defendió di-
ciendo que el proyecto de Morena es de 
inclusión.

Mientras Migoya presumió que en su 
momento formó parte de la fundación del 
Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), 
además de que se había dado cuenta que 
Morena si respeta el sentir de los ciuda-
danos.

REDES TUNDEN A MIGOYA Y LE RECUERDAN SU 

PASADO
EN EL 2019, PAOLA MIGOYA ENCABEZÓ LA MAR-
CHA CONTRA AMLO, AHÍ PIDIÓ QUE SE RESPE-
TARA LA DEMOCRACIA.

El 5 de octubre, Paola Mogoya exter-
nó “de verdad estamos mejor con López 
Obrador, de verdad hay justicia social, de 
verdad hay justicia para los pobres, yo 
quiero lo mismo nada más que el señor 
-AMLO- no ha hecho eso en cuatro años 
nos ha engañado, estamos más violentos 
y más divididos”.°AURELIA NAVARRO
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Sujeto macheteó a indigente 
en el Mercado La Purísima

Tehuacán, Pue. Eduardo N., de aproxi-
madamente 23 años de edad la noche de 
este miércoles fue brutalmente agredido 
por vigilante del mercado La Purísima 
que lo hirió aparentemente con un ma-
chete en la mano y está a punto de perder 
uno de sus dedos.

Al lugar arribaron personal de Bombe-
ros después de recibir un llamado al 911, 
los hechos se registraron sobre la calle 
Héctor Lezama entre la calle 3 y 5 Orien-
te perteneciente a la colonia La Purísima, 
de inmediato los paramédicos atendieron 
al joven con los primeros auxilios y fue 

trasladado al Hospital General del men-
cionado municipio para su atención.

Hasta el momento se desconoce si 
Eduardo N. puso su denuncia correspon-
diente por esta agresión, ya que versión 
de los vecinos dan a conocer que vive en 
condición de calle. LUZ MARIA ZAYAS

CON OBRA, MEJORARÁ 
LA MOVILIDAD EN 
EL CORREDOR 
GASTRONÓMICO DE 
ATLIXCO
Atlixco, Pue. El ayuntamiento de At-
lixco amplía el camellón central del 
corredor gastronómico a la altura del 
kilómetro 31.

La administración de la presidenta 
Ariadna Ayala brindará mayor movili-
dad en este importante crucero vial, 
el Ayuntamiento de Atlixco, a través 
de diversas áreas y en coordinación 
con el Soapama, realizan trabajos 
para mover el camellón central ubica-
do en el kilómetro 31 del Libramiento, 
Puebla-Izúcar de Matamoros, a la al-
tura del bulevar Niños Héroes.

Derivado de un dictamen de fac-
tibilidad realizado por la Subdirec-
ción de Tránsito Municipal, se diseñó 
esta estrategia que permitirá ampliar 
el carril izquierdo del cruce de este 

-
cular y con ello evitar accidentes au-
tomovilísticos, además de mejorar el 

importante cruce hacía el campestre 
Moraleda o que retornan a la ciudad 
de Puebla.

Durante los próximos días, se es-
tarán realizando labores para reubi-
car en la misma zona, árboles, pal-
meras, luminarias y semáforos que 
se encuentran sobre el camellón, por 
lo cual se pide el apoyo y compren-
sión de las y los conductores para 
transitar con precaución. REDACCIÓN

EN HUAUCHINANGO, REFUERZAN LUCHA CONTRA 
EL DENGUE Y MEJORAN SERVICIOS DE SALUD

Huauchinango, Pe. El presidente muni-
cipal de Huauchinango, Rogelio López 
Angulo, participó en la séptima reunión 
de la Red de Municipios por la Salud.

Junto con los alcaldes de Pantepec, 
Tlaola, Naupan y Chiconcuautla, así 

como representantes de la Secretaría 
de Salud Puebla, se discutieron accio-
nes preventivas de salud, una de las 
cuales es contra el Dengue.

Asimismo, López Angulo agregó 
que se agregaron acciones con el Hos-

pital General para reforzar el servicio 
y se habló de la construcción del Al-
bergue del Hospital General de Huau-
chinango para los familiares de los pa-
cientes. 

                 REDACCIÓN

DESMANTELAN EN 
ATLIXCO INMUEBLE CON 
VEHÍCULOS ROBADOS
Atlixco, Pue. En respuesta a una de-
nuncia anónima sobre el posible al-
macenamiento de vehículos robados 
en Atlixco, la Fiscalía de Puebla llevó 
a cabo una operación de cateo en un 
inmueble, donde se aseguraron va-
rios vehículos, un motor, dispositivos 
inhibidores de señal, cartuchos útiles, 
sustancias ilícitas y otros elementos 
de interés para la investigación.

Como resultado de la interven-
ción, tres personas fueron detenidas 
en el lugar. La Fiscalía continúa con 
las investigaciones para esclarecer 
completamente este caso. PAOLA AROCHE
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En ajuste de candidaturas los aliados 
Puebla, Pue. El partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena) hizo ajus-

quiénes serán diputados federales por la 
vía plurinominal, favoreciendo como par-
tidos aliados a Fuerza Por México (FXM) 
y el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) y como suplente, una secretaria 
del gabinete estatal de Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina.      

En la lista por la Cuarta Circunscrip-

Morena, Julieta Kristal Vences Valencia, 
quien fue colocada en la posición número 
5 del listado.

-
mez Maldonado, actual presidenta del 
partido Fuerza por México (FXM), y quien 
se sumó al candidato a la gubernatura, 
Alejandro Armenta el pasado 7 de di-
ciembre del 2023.  

En tanto el activista Tuss Demián Fer-
nández Hernández, fue ubicado en el lu-
gar 22; mientras que Juan Carlos Natale 
logró colocarse en la posición número 14 
de la Tercera Circunscripción.

Para la preselección del Senado de la 

Hernández López, y como su suplente, 
-

mente se desempeña como titular de la 
Secretaría de Medio Ambiente, Desarrollo 
Sustentable y Ordenamiento Territorial.

En esta lista, los poblanos aún tienen la 
oportunidad de ser colocados en algunas 
posiciones como suplentes, ya que, de las 
23 posiciones, 8 espacios como “suplen-
tes” siguen en calidad de reservados.   

Incluso para aquellos que aún aspiran 
estar dentro del Congreso de la Unión tie-
nen oportunidad, ya que de la Cuarta Cir-
cunscripción de igual forma se tienen como 
reservados 6 lugares, de los cuales uno 

De esto, la Comisión Nacional de 
Elecciones de Morena informó que para 
el desahogó total del proceso los prese-
leccionados tienen hasta hoy antes de las 
17:00 horas para formalizar su registro.

Cabe hacer mención que ayer 21 de 
febrero Morena realizó el sorteo conside-
rando a militantes y consejeros, en esas 
posiciones los poblanos que habían sido 

favorecidos, fueron:
Julieta Vences Valencia, quien se 

mantiene en la preselección al igual que 
el activista Tuss Demián Fernández Her-
nández.

Pero quedaron fuera el diputado local 
de la LXI Legislatura, Carlos Evangelista 
Aniceto quien había salido sorteado, pero 

       °AURELIA NAVARRO

ESCUCHAR LAS NECESIDADES DE LA DEMARCACIÓN
Puebla, Pue- Este jueves, Eduardo Ri-
vera visitó Huauchinango y se dispuso a 
correr en el Polideportivo Ahuacatal en 
compañía de Carlos Martínez Amador, 
Eloy Martínez, Ricardo Cruz y Celis, así 
como jóvenes del municipio, donde escu-
chó las necesidades de la demarcación.

En Huauchinango Eduardo Rivera 
una noche antes fue testigo de honor de 
la toma de protestas de las estructuras 
perredistas, panistas y priistas a cargo de 
Carlos Martínez, presidente de la Direc-

convoca una sola causa que es Puebla, 

Durante la reunión con estructuras, 
Eloy Martínez, perredista de la región 
invitó a sus correligionarios y fuerzas 
aliadas a defender la democracia y al-
zar la voz para hacer que el bienestar 
regrese al municipio, que los espacios 
deportivos, los servicios de salud y el 
campo tomen el rumbo correcto para 

A lo que agregó el priista Ricardo 
Cruz y Celis, que -según su experien-
cia- hay tres tipos de políticos: los que 
buscan m dinero, los obsesionados con 
poner su nombre en alto y que olvidan 
que lo importante es la ciudadanía, y los 
últimos son los que están por el casti-
go que viven sus padres e hijos por los 
malos gobernantes e impulsan una so-
ciedad más participativa, siendo Lalo 

Rivera de este tercer tipo.
Mientras que a la mañana siguiente 

lo invitaron a correr para ver el descuido 
y deterioro del polideportivo, uno de los 
espacios más utilizados por las y los jóve-
nes que buscan tener un vida sana y ac-
tiva, a lo que Rivera comentó que es una 
situación que ha encontrado a lo largo de 
su recorrido por el estado, anotando esta 

necesidad para analizar que se puede 
hacer más adelante.

Huauchinango es un municipio ubi-
cado en la Sierra Norte de Puebla, tiene 
casi 60 mil habitantes, sede la Feria de 
las Flores la cual se lleva a cabo en la 
víspera del primer domingo de cuaresma 
y atrae turismo y derrama económica, por 
lo que contar con espacios públicos en 

buenas condiciones para locales y visi-
tantes es primordial.

Entre los jóvenes que corrieron a lado 
de Eduardo Rivera estuvieron Virgilio 
Bonilla, Secretario de Acción Juvenil de 

-
gión Anet Cabrera, Daniel Elizalde, Mari-
na Elizabeth, Marcel Fernández y Marai 
Cabrera. REDACCIÓN
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Hospitales MAC se perfila como líder en el sector salud; buscar ser un agente  
de cambio en la percepción de los hospitales privados en México.

E

UNA REVOLUCIÓN EN  
ATENCIÓN MÉDICA EN MÉXICO
N LOS ÚLTIMOS 16 AÑOS, 
Hospitales MAC ha buscado 
ser un pionero en el sector 
salud mexicano. Uno de sus 
principales compromisos es 
ofrecer servicios integrales 

de alta calidad a precios accesibles. 
Nacido en Celaya, Guanajuato, 

gracias a la visión de su fundador, 
Miguel Khoury, este grupo hospi-
talario ofrece una combinación de 
calidez humana y tecnología de 
vanguardia. Con ello afirma que ha 
marcado un antes y un después en la 
atención médica privada en México.

Todo comenzó como una res-
puesta personal a una crisis. Miguel 

las carencias vividas en esos momen-
tos críticos. Así nació Médica Avan-
zada Celaya, la semilla de lo que hoy 
conocemos como Hospitales MAC.

DE CELAYA PARA MÉXICO
CON LA VISIÓN DE LLEVAR SERVICIOS 
médicos de excelencia a más mexi-
canos, Hospitales MAC comenzó su 
expansión. En pocos años pasó de 
ser un proyecto local a una red hos-
pitalaria de alcance nacional. Con 
ello vino un cambio de nombre: Mé-
dica Avanzada Contigo. Así, el grupo 
extendió su presencia a 19 ciudades 
del país, incluidos puntos estratégi-
cos como Aguascalientes, Celaya, Co-

Khoury Siman enfrentó la difícil si-
tuación de buscar atención urgente 
para su madre, un episodio que lo 
marcó profundamente. Determina-
do a cambiar la experiencia hospita-
laria en México, se propuso ofrecer 
soluciones médicas que superaran FO
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Su objetivo para 
2030 es tener un 
hospital en cada 
ciudad mexicana 
con más de 500,000 
habitantes.

EN POCOS AÑOS, HOSPITALES MAC 
pasó de ser un proyecto local a una red 

hospitalaria de alcance nacional. 

Mejores Empresas Mexicanas



13NEWSWEEKVIERNES.23.02.2024      @diariopuntual                www.diariopuntual.com

yoacán (CDMX), Tlalpan (CDMX) y 
Tlalnepantla (Edomex). Hoy, con 20 
hospitales operativos, es un referen-
te en el sector salud.

La apuesta de Hospitales MAC por 
la innovación queda de manifiesto 
en sus instalaciones modernas y fun-
cionales. Equipados con lo último en 
tecnología médica, como gammacá-
maras, PET scanners y resonadores 
magnéticos, ofrecen diagnósticos 
precisos y tratamientos efectivos. 
Áreas como Medicina Nuclear re-
flejan su compromiso con el avance 
tecnológico, lo que mejora constan-
temente los procesos para garantizar 
una recuperación rápida y segura 
para los pacientes.

EL PERSONAL: LA CLAVE
EL ÉXITO DE HOSPITALES MAC  
también se debe a su equipo de 
más de 4,000 profesionales. La for-
mación continua y un ambiente de 
trabajo que fomenta el desarrollo 
forman parte del ADN del grupo. De 
esta forma se busca mantener el alto 
estándar de calidad en la atención 
médica que ofrece el grupo.

Más allá de la atención médica, 
Hospitales MAC ejerce un fuerte 
compromiso social. A través de la 
Fundación Hospitales MAC busca 
incrementar el acceso a procedi-
mientos de alta especialidad para 
personas vulnerables. Gracias a ello 
se han realizado cirugías gratuitas y 
jornadas de prevención de enferme-
dades crónicas. Con eso se han bene-
ficiado a más de 2,000 personas, en 
colaboración con organizaciones 
como Fundación LILO México y 
Grupo Trasplantes del Bajío.

PRESENTE Y FUTURO
CON UN CRECIMIENTO DE 25 POR 
ciento anual durante 13 años, Hos-
pitales MAC ha captado la atención 

en la percepción de los hospitales 
privados en México. 

Su modelo, que equilibra la exce-
lencia médica con precios accesibles, 
está marcando un nuevo estándar en 
la atención hospitalaria del país.

Hospitales MAC representa una re-
volución en la salud mexicana al com-
binar tecnología, humanidad y acce-
sibilidad para ofrecer una atención 
médica de calidad superior. Su histo-
ria y crecimiento son un testimonio 
del poder de una visión centrada en el 
bienestar y la salud de la población. 

de importantes inversionistas como 
Actinver, PineBridge y General Atlan- 
tic. Estos aliados han sido funda-
mentales en la expansión y mejora 
continua del grupo. Gracias a ello el 
desarrollo de nuevos hospitales y la 
inversión en tecnología de punta ha 
sido posible.

El objetivo de Hospitales MAC 
para 2030 es tener un hospital en 
cada ciudad mexicana con más de 
500,000 habitantes. Con ello no solo 
se perfila como líder en el sector sa-
lud, sino como un agente de cambio FO
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ESTE GRUPO HOSPITALARIO brinda una combinación de calidez humana y tecnología de vanguardia.

EQUIPADOS CON LO ÚLTIMO en tecnología médica, como gammacámaras, PET scanners 
y resonadores magnéticos, ofrecen diagnósticos precisos y tratamientos efectivos. 
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Auditoría denuncia 
a Conade de Ana Guevara 

por irregularidades en 
279 millones 

gastados en 2020
LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN DENUNCIÓ ANTE 
LA FGR A LA CONADE, ENCABEZADA POR ANA GUEVARA, POR 

IRREGULARIDADES EN 2020 POR 279 MDP.

POR: CARLOS ÁLVARES / NOROESTE

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) presentó dos de-
nuncias ante la Fiscalía General de la República (FGR) por 
supuestas irregularidades registradas en la Comisión Nacio-
nal de Cultura Física y Deporte (Conade) en el ejercicio del 
Presupuesto de Egresos de la Federación del 2020, que po-

drían sumar 279.6 millones de pesos.
Las denuncias fueron presentadas por el órgano técnico especia-

lizado de la Cámara de Diputados luego de que la ASF determinó 
que las irregularidades reportadas en las auditorías 141-DS y 143-DS, 
correspondientes a la Cuenta Pública 2020, no fueron solventadas.

En dichas auditorías, cuyos resultados se dieron a conocer el 20 
de febrero, la ASF reportó que la Conade -cuya directora general es 
Ana Gabriela Guevara Espinoza-, no acreditó debidamente que distin-
tos bienes y servicios contratados fueron suministrados.

Por ejemplo, en la auditoría 141-DS, el organismo público descen-
tralizado, adscrito a la Secretaría de Educación Pública, no demostró 
que un servicio de limpieza, por el que pagó 17.4 millones de pesos, 
se realizó en los términos y condiciones pactados.

“Se presume un probable daño o perjuicio, o ambos, a la Hacienda 
Pública Federal por un monto de 17,404,636.49 pesos (diecisiete mi-
llones cuatrocientos cuatro mil seiscientos treinta y seis pesos 49/100 
M.N.), por haber realizado pagos por el servicio integral de limpieza 

041-19, sin acreditar la instalación del sistema biométrico, que gene-
rarían los reportes que garantizarían que se realizaron los servicios 

personal requerido por turno”, indicó.
“Además, no acreditó los cursos o capacitaciones del coordinador 

de los servicios, ni proporcionó las documentales correspondientes a 

en laboratorios y hospitales, ni acreditó el suministro, desde el primer 
día que iniciaron los servicios, de los materiales para las labores de 
los servicios de limpieza, los cuales se proporcionarían de forma men-
sual y durante los cinco primeros días de cada mes”, detalló.

En esa misma auditoría, la ASF reportó que la Conade tuvo pro-
blemas para demostrar el pago de nómina, para personas que fueron 
contratadas para realizar distintas actividades.

Asimismo, la Comisión no pudo demostrar que los pagos efectua-
dos por 7.9 millones de pesos correspondían efectivamente a la ad-
quisición de 86 aparatos deportivos de fuerza.

“Tampoco realizó el señalamiento expreso de que los bienes o mer-

documento aduanal, conceptos y montos pagados por el contribuyente 
directamente al proveedor extranjero, importes de las contribuciones 
pagadas con motivo de la importación”, indicó.

Aunado a lo anterior, la ASF denunció a la Conade por irregula-
ridades en montos que rebasan los 200 millones de pesos, mismos 
que se destinaron a eventos y pagos a entrenadores, que no estaban 
adscritos a dicha Comisión.

Además, la ASF encontró irregularidades en el pago de 70 millo-

nes de pesos para el salario de 500 entrenadores, mismos que no 
estaban dados de alta en ninguna base de datos y no había algún 
documento que comprobara que realmente fueron contratados.

La primera denuncia que realizó, el 28 de agosto de 2023, donde 
la ASF acusa a la Conade de irregularidades por un monto de 150 
millones de pesos del erario de la institución que encabeza la ex me-
dallista olímpica.

Las inconsistencias detectadas por la ASF ascendieron hasta los 
205 millones de pesos, aunque a lo largo de dos años sólo se pudie-
ron comprobar 55 millones.

por 77 millones de pesos, que se destinaron a 428 entrenadores de-
portivos, que no estaban inscritos en los registros de la Conade.

-
sos, en convenios de colaboración con la asociación civil Federación 
Ecuestre Mexicana.

Asimismo, la ASF detectó la compra de 2 mil relojes inteligentes 
por parte de la Conade, de los que no se tendría factura, ni compro-
bante del proveedor o donde fueron comprados.

11908-23-0067-2023, la ASF acusó a la Conade de autorizar la com-
probación del gasto de 107 millones 395 mil 800 pesos, presenta-
da por diversos institutos y federaciones del deporte “aun cuando la 
documentación soporte presentada no acreditó la prestación de los 
servicios”.

De igual manera, la Auditoría reveló que la Conade permitió la sus-
cripción de contratos con dichos institutos y federación locales, por 
más de 143 millones de pesos, sin que se lograra acreditar la presta-
ción de los servicios, ni la adquisición de bienes pagados a diversos 
proveedores, en la cantidad, calidad, lugar y fecha para el desarrollo 
de diversos eventos.

La ASF también denunció que la Conade autorizó a la Comisión 
del Deporte del Estado de Sonora recursos públicos federales supe-
riores a los establecidos en las Reglas de Operación del Programa 

millones de pesos.
La Auditoría detalló que la Conade pagó 2 millones 741 mil pe-

sos sin contar con la totalidad de la documentación que acreditara 

200 mil pesos, después de la cancelación de sus becas económicas 
deportivas.

Aunado a la anterior, según la ASF, la Conade efectuó pagos de 26 
millones 419 mil 900 pesos, a 212 medallistas olímpicos y paralímpi-
cos, por concepto de reconocimientos económicos vitalicios, con car-
go al presupuesto asignado al Programa de Cultura Física y Deporte, 
sin estar previstos en las reglas de operación del programa referido.

Aquí puedes consultar las auditorías de la ASF: 141-DSD y 143-DS.
Esta nota se publicó originalmente en Noroeste.
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